



## 『生徒達の話す力について』

校長 勝 幸 八

体育祭が終わった9月中旬から就職試験が始まり、10月からは大学、短期大学、専門学校試験が始まりました。国公立の後期試験が終わる来年3月中旬までが試験シーズンです。例年と同じく試験に面接がある生徒は、8月から面接の練習を行います。その中で、自分の考えを深め、自分の価値観を認識し、自分についてより知ることができるようになることは、昨年の「北松西高だより」で紹介したとおりです。

面接練習で今までの練習ではおそらく尋ねられなかったような質問をすることがあります。なぜ、この企業、学校を選んだのか、就職、進学して何をしたいのか、将来どういうふうになりたいのか等をはっきりと思い描いている生徒は答えができる質問です。どんな質問をされても、自分の考えを相手に理解してもらえるように話ができるかということを確認するために質問します。校長との面接練習に、生徒は緊張していたと言いますが、はっきりと自分の考えを話してくれ内容はよく伝わってきます。

面接練習だけでなく、生徒達はいろんな場面で話す機会があります。授業では互いの意見を交換する機会や自分の考えを発表する機会が何度でもあります。生徒会、部活動、学級などでいろんな役割をもっており、その立場などで全体の前で話す機会があります。私も体育館ステージなどで話す機会が多いですが、常に原稿を手元に置いていなければ安心できません。しかし、生徒達はほとんど原稿を手にはせず話をしています。内容もしっかりしていることはもちろん、話す声もはっきりしており、相手に伝えようという意識が感じられます。すごいなといつも感心します。一方で、知っている仲間の前だから、体育館のステージに立っても物怖じしないのか。これが、島外に出て知らない人たちの前ではどうだろうかとも思っていました。

職員からこんな話を聞きました。数校の高校生約80人の集まりがあったとき、グループ内4人の初対面同士が互いに自己紹介をして、その後、全員の前でその相手を紹介するという場面があったそうです。終わってから他校の先生方から、「北松西高生は飛び抜けてよく話しができ紹介もよかった。」と言葉をかけられたそうです。知らない人たちの前でもしっかり話ができ、その場に集った同じ高校生の中でもその能力は高いという評価を外部の方から受けたこととなります。この話を聞いて、生徒達の体育館等での姿は外でも通じる本物の力だと確信しました。あたりまえのように授業で互いの意見を交換し合い、人前に立って話することに慣れている生徒達は、自分ではその能力の高さに気づいてはいないのかもしれないかもしれません。面接試験には自信を持って望んでもらいたいと思います。

小学校や中学校の授業を公開授業ウィークスや研究授業ウィークスの期間に見せてもらうことがあります。その授業でもグループで話し合ったことを発表するという方法がとられています。そこでは子ども達がそれぞれの意見をまとめるための記録カードや自分の考えをまとめて話しやすいように、話のはじめや終わりの言葉を指示したりなど工夫がされています。このような段階を経ながら、聞いた内容や自分の考えを人前で話すことができるようになるのだと思います。小学校や中学校での取組が、面接や体育館ステージに立って話すこと、他校生との集いなど、いろいろの場で発揮できているのが北松西高の生徒達です。

## 11月の行事予定

日	曜	行事予定
6日	日	西高祭、英語検定二次
7日	月	代休
8日	火	DV予防講演会
12日	土	校外模試3年、町少年の主張大会
13日	日	校外模試3年、町文化祭
17日	木	高大連携講演会
21日	月	期末考査時間割発表、朝学タイム開始
24日	木	生徒総会
25日	金	メディア教育講座
28日	月	期末考査 ~12/1



## 各種大会結果

—バドミントン部—

大会名：平成28年度 長崎県高等学校県北地区新人体育大会 バドミントン競技

日時：平成28年10月15日(土)～16日(日)

会場：佐世保東翔高等学校

ダブルス

シングルス

永田・坂井

永田

坂井

神田

1回戦 2-0 佐世保南

1回戦 1-2 佐世保北

1回戦 0-2 佐世保商業

1回戦 2-0 佐世保南

2回戦 1-2 佐世保西

2回戦 0-2 佐世保商業

## 栄養講習会

10月4日(火)本校視聴覚教室において、健康の保持・増進、さらにはスポーツ活動・運動を支える栄養摂取についての基本的な知識を得ることを目的とし、長崎県スポーツ栄養研究会 小西麻耶子先生を招き、スポーツ栄養研修会が行われました。野球部、陸上部、バドミントン部、ソフトテニス部の生徒が参加し、講義を兼ねてスポーツ選手の食事の基本の指導を受けていました。



講師の小西先生



熱心に聞き入っています



グループ討議



グループ発表



私の食事はどうか？



お礼の言葉

## ステキなパパママ未来体感事業（1学年）

10月19日（水）1年生を対象に乳幼児および保護者とのふれあい体感活動を行いました。これは乳幼児に対する愛着の感情を醸成し、親の役割の重要性を認識させることを目的とするものです。自己紹介の後、アイスブレイキング、ふれあいタイム、おしゃべりタイム等を実施しました。



おしゃべり・ふれあいタイム



生徒の司会



自己紹介



可愛いね



楽しいかな？



結構重い？



おいしいかな？



お母さんのお話



お母さんと会話



準備中

## 心の教育講演会

10月20日（木）心の発達を助長することを目的として、臨床心理士 安永彰子先生をお招きし「さらにすてきなあなたになるために～SSTとストレスマネジメントへの招待～」の演題で小値賀中学校2・3年生、北松西高校合同での講演会を実施しました。



モデル？の登場



全員でリラックス



お礼の言葉

## 第42回 西高祭 「Link」 ～つなぐれ 45の心～

日時：11月6日（日）9：00～14：10

場所：北松西高等学校（体育館・校舎）

内容

### ■ステージ部門

○2年生 「三太郎」 9：15～9：30

○2年器楽 「響かせろ～3人の音色～」 9：35～9：50

○3年生 「ダーツの旅 in 小値賀」 10：05～10：20

○1年生 「笑ってはいけない西高祭24時」 10：20～10：35

○3年器楽・演奏研究 「3年β Music Station」 10：40～10：55

○吹奏楽部 「君の音は、10人で探しだした音楽」 11：00～11：25

### ■校舎部門

○1年生 「お化け屋敷」（1年多目的室）

○2年生 「子供も遊べるクレープ屋さん」（2年1組・2年多目的教室）

○2年生 「インターンシップ体験レポート展示」（4F廊下）

○3年α 「インテリア☆カワモート」（3年多目的教室）

○3年β 「大学いも～どんなときも～あなたに会えたことが嬉しくて」（3年1組・調理室前）

○1年生家庭基礎 「作品展示」（多目的室①）

○ファッション造形基礎 「作品展示」（多目的室①）

○美術3年選択 「美術作品展」（多目的室①）

○バドミントン部 「お茶席」（松樹館）

○保健美化委員会 「花粉症について」（保健室前）

○生徒会・文化委員 「モザイクアート」（体育館ステージ）

○文化委員会 「カレー販売」（調理室前）

○フードデザイン 「クッキー販売」（調理室前）



## 編集後記 松のひとりごと・・・

10月も終わりに差し掛かり、だんだんと気温が下がってきました。来月の初めにはいよいよ西高祭がありますから、それぞれクラス全員で良い思い出が作れるように生徒の皆さんは体調管理に十分気を付けて下さい。

